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В этом выпуске: 

 

Горячая линия! 
 

Каждые понедельник и 

 четверг 

Общественная  

Приемная 

 

ПО ВОПРОСАМ  
МЕСТНОГО  

УПРАВЛЕНИЯ И  
САМОУПРАВЛЕНИЯ 

 

С 14.00 до 18.00 
 

Мы готовы выслушать 
Ваше мнение 

 

Тел. 8(0162) 22-06-03 

Брест, ул. 17 Сентября, 
22-24 
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СХОДИЛИ НА 
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БЮДЖЕТ КАК 

ИНДИКАТОР 

ШАНОЎНЫЯ СЯБРЫ! 

Б е л а р у с к а я  с а ц ы я л -
дэмакратычная партыя (Грамада) і 
кампанія ―Гавары праўду!‖ віншуюць 

Вас з Новым годам і Калядамі! 

Мінулы год прынес нам як радасці, 
так і расчараванні. Мы, сацыял-
дэмакраты, на працягу года 
адстойвалі сацыяльна-эканамічныя 
правы жыхароў нашай краіны: права 
на даступную і якасную адукацыю, 
права на бясплатную медыцыну і 
сацыяльную падтрымку, права на 
якасныя дарогі і годнае жыцце. Мы 
праводзілі кампаніі за будаўніцтва 
дзіцячых садкоў і школ, за вяртанне 
нашых рэк і азер сапраўднаму іх 
уласніку – народу Беларусі! Нашы 
кандыдаты на мясцовых выбарах 
змагаліся за вырашэнне праблем 
грамадзян. Але выбары былі 
несправядлівыя і несумленныя, а на 
заканчэнне году ўлады прынеслі 
беларускаму народу чарговы 
―падарунак‖ – фінансавы крызіс. 

Аднак альтэрнатыва ѐсць. 

Беларуская сацыял-
дэмакратычная партыя (Грамада) - 
партыя справядлівасці і раўнапраўя, 
партыя будучыні, партыя большасці 
грамадзян, якія хочуць пераменаў. 
Краіна чакае пераменаў! Мы цвѐрда 
верым у тое, што эканоміка павінна 
быць мадэрнізаваная, а 
прадпрыемствы стаць сучаснымі і 
экалагічнымі. Заробкі працоўных 
павінны забяспечыць ім годны 

ўзровень жыцця. Ахова здароўя і 
адукацыя павінны быць якаснымі і 
даступнымі, а навакольнае асяроддзе 

захавана для будучых пакаленняў. 

Новы год і Каляды – добрая нагода 
для надзей, для веры, для мар і 
спаўнення  жаданняў. Мы жадаем 
Вам кахання, здароўя і дабрабыту! 
Няхай вера ў справядлівасць ніколі 
Вас не пакідае, дапамагаючы с 
легкасцю пераадольваць перашкоды! 
Няхай стасункі з калегамі, блізкімі, 
роднымі і каханымі прыносяць 

асалоду і добры настрой! 

Будзьце счаслівыя ў Новым годзе і 
далучайцеся да БСДП і кампаніі 

―Гавары праўду‖! 



СТР. 2 

ЗА ДЕТСКИЙ ГОРОДОК 
оборудование» - напоминает одна из инициаторов 
обращения Наталья Галанина.  

В своем ответе Брестский горисполком сообщил, что 
планами благоустройства города на базе существующего 
физкультурно-оздоровительного комплекса и территории 
Дет ско го  го родка  пре дусма три вае тся  созд ание 
многофункционаьного семейного водно-развлекательного 
комплекса под названием ―Городской курорт‖. Местные власти 
идущут инвестора. Общий объем инвестиций должен составить 
не менее 10 миллионов долларов. А срок реализации – не более 
5 лет.  

Со слов активистов ―Говори правду!‖ горисполком 
информировал, что согласно разработанных проектов, 
предполагается расширение здания ФОК под современый водно-
развлекательный центр семейного типа, оснащенный 
бассейнами, аквапарком, СПА-центром, боулингом, спортивными 
залами разного назначения, барами  кафе. На территории 
автостоянки и рекреационной зоны ―Детский городок‖ 
планируется постройка крытого боулинга, стенки для скалолазов, 
кафе для детей и взрослых, а также различных игровых 
площадок, тенисных кортов, волейбольной площадки, открытого 
ледового катка. Предусматривается возможность оказания 
различных видов услуг по оздоровлению.  

―С момента ответа прошло более года. Однако ситуация на 
практике не поменялась,  работы так и не начались на 
территории бывшего детского городка. В течение года сменился 
председатель горисполкома и образован новый состав 
городского Совета депутатов. В связи с этим просим вернуться к 
конструктивному рассмотрению нашего предложения. Просим 
внести расходы на строительство Детского городка в 
проект бюджета на 2015 год и соответственно их 
утвердить. На наш взгляд идельным вариантом был бы 
следующий: необходимо построить Детский городок для 
бесплатного посещения детьми и взрослыми, а ФОК 
действительно пора реконструировать со всеми описанными 
горисполкомом услугами.‖ – делится своими предложениями 
одна из иницаторов возрождения Детского городка Анна Канюс.  

http://virtual.brest.by/ 

Коллективное обращение за восстановление Детского 
городка, поддержанное  более 1000 жителями города, 
повторно направлено исполнительной и представительной 
власти в Бресте. 

Напомним, что 12 ноября 2013 года в Брестский 
горисполком и городской Совет депутатов активистами 
кампании «Говори правду!» было направлено коллективное 
обращение, поддержанное  1122 гражданами Беларуси. 

«В нашем обращении, поддержанном жителями 
города, отмечалось, что территория в районе 
Физкультурно-оздоровительного комплекса на месте 
бывшего Детского городка в настоящее время находится в 
полном запустении (на пересечении ул. Московская и ул. 
Гаврилова). Практически все детское оборудование 
разрушено и уничтожено. Демонтирован самолет -музей, 
который здесь находился. В свое время это место 
пользовалось большой популярностью у жителей всего 
микрорайона, особенно у детей. Предлагаем в Бресте 
возродить хорошую традицию и реконструировать Детский 
городок в прежних границах. Оборудовать его 
современными детскими игровыми комплексами из 
качественных и экологически чистых материалов. 
Установить яркие и красочные горки, лестницы, качели и 
другое современное детское игровое и спортивное 

ЗАЯВЛЕНИЕ ЦК БСДП 
ных действий по валютным операциям. Мы - социал-демократы, 
считаем, что это решение ущемляет законные права и интересы 
граждан нашей страны. Ни какие административные и силовые 
меры в данном случае не  приведут  к улучшению ситуации на 
финансовом рынке.  

Для контрольных органов опять крайним окажется простой 
гражданин нашей страны, который в силу экономии средств и не 
высокого уровня дохода будет наказан за действия, которые еще 
вчера были легальными. На наш взгляд - это не справедливо и 
аморально. 

Белорусская социал-демократическая партия (Грамада) - 
партия справедливости и равноправия, партия будущего, 
партия большинства граждан, которые хотят перемен.  Мы 
призываем Правительство приступить к системным реформам в 
политической, экономической и социальной сферах, направлен-
ных на защиту законных прав и интересов граждан нашей стра-
ны, обеспечение устойчивого развития, укрепление государ-
ственного суверенитета и независимости. 

Присоединяйтесь к Белорусской социал-демократической пар-
тии (Грамада)! За лучшую Беларусь! 

Белорусская социал-демократическая партия (Грамада) 
выражает  крайнюю озабоченность в связи с началом оче-
редного периода  снижения уровня жизни населения. 

Подобные тенденции в экономике, которые приводили к обни-
щанию граждан нашей страны, наблюдались в 2008-2009 и 2011 
годах. Власть в очередной раз, не сделала ни каких выводов из 
кризисов недавних лет. 

Предпринятая мера Национальным банком о введении 30-
процентного сбора при покупке валюты не решает ситуацию в 
целом, а наоборот затягивает процесс стагнации в экономике и 
социальной сфере. Наиболее уязвимым в данном решении 
является простой гражданин Беларуси. 

На наш взгляд предпринятая мера только усугубит ситуацию 
как в реальном секторе экономике, так и в социально-
общественных отношениях между гражданами и государством. 

Как показывает практика, подобные меры приводят к форми-
рованию теневой экономики, а значит к уменьшению налоговых 
выплат и как следствие к сокращению бюджетных поступлений. 
Кроме того, решение Национального банка провоцирует как 
физических, так и юридических лиц на осуществление незакон-
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Игорь Масловский, Анна Канюс, Валентин Лазаренков - 
активисты «Говори правду!» и Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) воспользовались своим 
правом и в соответствии с Законом РБ «О местном управле-
нии и самоуправлении» пришли на сессию Брестского город-
ского Совета депутатов. Тема заседания – принятие бюджета 
на 2015 год.  

Первое впечатление. Главным событием сессии стало вы-
ступление нового главы исполнительной власти города – Рогачу-
ка А.С. Он не только коренным образом, своей энергией отлича-
ется от своего предшественника, но и своим выступлением пока-
зал, что «новая метла» будет мести по-новому.  

Отличие первое: разговор по существу. Полуторачасовой 
доклад главы затронул почти все стороны жизни. Тут и строи-
тельство, и здравоохранение, и экономические показатели, и 
ЖКХ, и планы на будущее. Конкретно, насколько позволяет фор-
мат выступления, подробно в цифрах показателей, насколько  
возможно воспринимать двадцатизначные цифры на слух. 

Отличие второе: признание существующих проблем! И тут 
Рогачук не только в каждой из сфер обозначил проблемы и пред-
ложил свое видение выхода из кризисных ситуаций в строитель-
стве или здравоохранении. Озвучивались проблемы, на которые 
он и не видел решения. 

Экономика. Все выступление строилось в русле лозунга: 
государственных денег мало, средства городского бюджета надо 
тратить экономно, надо пресекать все иждивенческие настрое-
ния. И в тоже время в докладе Рогачука так и не было сказано, 
зачем из городского бюджета почти 35 миллионов рублей было 
выделено в городской комитет ОО «БРСМ». На какие мероприя-
тия, что они полезного сделали и в какой сфере? По экономиче-
скому развитию Брест не является лидером в республике, хотя и 
мог бы им стать. Председатель горисполкома обозначил темпы 
роста прогнозных показателей в 2014 году, как недостаточные. 
По итогам города в бюджет города пришло 2130 млрд. рублей. Из 
них город самостоятельно заработал 1923 млрд. рублей. В фор-
мировании бюджета  города принимает участие 74 тыс. платель-
щиков: 6,5 тыс. организации; 11,5 тыс. ИП и 56 тыс. физических 
лиц. Рогачук отметил те предприятия, которые вносят наиболь-
шую долю в городскую казну: Савушкин продукт, Брестэнерго, 
Белагропромбанк, Брестский газоаппарат, Брестский мясокомби-
нат, Брестоблгаз, Брестнефтепродукт. Малый бизнес и ИП сум-
марно вносят 23% налоговых платежей. 

Со слов председателя горисполкома в 2015 году экономия 
государственных средств станет одним из важных факторов дея-
тельности государственных органов.  

В городе 31 промышленное предприятие снизили свое произ-
водство. Среди них - электроламповый завод (минус 85 млрд.), 
Инко-фуд (минус 72 млрд.), Брестмаш (- 44 млрд), Ковры Бреста 
(- 35 млрд), БМЗ (- 30 млрд.).  

В то же самое время благодарность Рогачук А.С. высказал 
предприятиям, которые внесли в бюджет дополнительную при-
быль — это Савушкин продукт, Газоаппарат, Брестский мясоком-
бинат, Брестский ликероводочный завод, Санта-Бремор. 

Со слов Рогачука 4,5 тыс. брестчан хотят жить в собственном 
доме. Перспективы такого строительства в городе Бресте доста-
точно призрачны – скорее всего, участок выдадут на самой окра-
ине или в городе-спутнике Жабинке. 

Экология. Кампания «Говори правду!» еще в 2010 году обра-
щала внимание властей на проблему зловония в Бресте. Жители 
города охотно ставили свои подписи под требованием: решить 
данную проблему. Тогда власти заверили, что к 2016 году вонять 
в городе не будет. Теперь  новые сроки – 2017 год. Ждем! 

К концу выступления председатель горисполкома пообещал, 

КАК МЫ СХОДИЛИ НА СЕССИЮ 
что с 2015г. в его доклад войдет оценка эффективности работы 
коммунальных предприятий города. А еще Рогачук А.С. расска-
зал о своей мечте – увидеть город Брест современным, ярким, 
освещенным ночными огнями. А главный инвестиционный про-
ект, которой он собирается лично курировать – строительство 
подземного пешеходного перехода под ул. Московской в районе 
Брестского политехнического университета, где могут разме-
ститься бутики, кафе и где найдется место «поющим гитарам». 

Образование. Для нас, как социал-демократов, был получен 
очень важный и на этот раз положительный ответ. На сессии 
публично было заявлено, что школа-сад  на 431 место в микро-
районе «Южный» будет введена в эксплуатацию в 2015 году. 
Напомню, что ранее Брестская областная организация БСДП 
направила местным органам власти конкретные предложения: 
запланировать в бюджете следующего года необходимые суммы 
для завершения строительства данной школы-сад. Городской 
глава заверил, что в 2015 году будет окончены работы по рекон-
струкции детского сада на ул. Калинина под хоспис. Школы полу-
чат в следующем году денег чуть меньше на ремонт, чем в этом.  

Медицина. В 2014 году на ремонт учреждений здравоохране-
ния и оснащение их оборудованием направлено порядка 50 мил-
лиардов. В 2015 будут стремиться к результату прошлого года. 
Штат медицинских работников в Бресте укомплектован врачами 
на 93%, наибольшие проблемы – это скорая помощь. 

Коммунальное хозяйство. Не продлен контракт с 01.01.2015 
с начальником  городского ЖКХ. И хотя конкретных причин озву-
чено не было, но думаем у многих брестчан в том числе у нас 
есть очень много вопросов к данной службе. Председателем 
горисполкома  было озвучено практически дословно наше пред-
ложение о комплексном подходе при ремонте и строительстве 
дорог, дворовых территорий, зданий, а также необходимости 
четкого планирования данных работ, а не тогда, когда что-то 
случилось. Напомню, что от кампании «Говори правду!» в Бресте 
было проведено ряд мероприятий, направленных на благо-
устройство дворовых территорий, качество дорожного покрытия, 
безопасности движения. Наше предложение властям разме-
стить в свободном и удобном для жителей города доступе план 
реконструкции и ремонта дорог в Бресте пока еще остается в 
силе. О канализации приведем высказывание председателя, 
которое вызвало оживление в зале: ну не сделаем мы за один 
год канализацию в городе, если до этого за 1000 лет не сделали. 

Торговля. Оказывается порядка 40 миллионов рублей в 
среднем каждый житель Бреста потратил в 2014 году в этой сфе-
ре. За год в городе было введено в эксплуатацию 75 магазинов и 
5 торговых центров. Только вот доля отечественных товаров в 
общей реализации устойчиво снижается. 

Транспорт. В новом году автобусный и троллейбусные парки 
будут объединены в одно предприятие. Изношенность троллей-
бусного парка самая высокая по стране. По информации одного 
из депутатов себестоимость проезда в троллейбусе - 4900 руб-
лей. Однако по данному вопросу возникла даже маленькая дис-
куссия с председателем горисполкома о цене. 

О туризме  было сказано кратко: работу будут наращивать. 
Культура. Упомянули лишь, что Брест в 2015 – культурная 

столица. И в следующем году город останется последним об-
ластным центром, где нет концертного зала. 

О депутатских запросах. Как прозвучало из уст одного депу-
тата в бюджете города пока не заложено около 7 млрд. на депу-
татские запросы и выполнение наказов избирателей. Трудно 
представить сумму наказов избирателей, для этого точно бюдже-
та города не хватит, а вот 7 млрд. на конверты, бумагу и краску 
для 40 депутатов на год точно многовато с учетом того, что явно 
не все используют такое право. 

Полная версия тут:  http://www.bsdp.org/ 
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ЗА ДЕТСКИЕ САДЫ 
зование каждый житель Беларуси сможет осуществить свое ос-
новное право — право на достойный уровень жизни» - комменти-
рует необходимость партийного обращения Игорь Масловский. 

В своем обращении социал-демократы выражают крайнюю 
обеспокоенность в связи отклонением от планов введения в экс-
плуатацию ряда учреждений образования на территории города. 
Так, например, было  с открытием СШ № 1.  Так происходит со 
строительством школы-сада в микрорайоне Южный, которую 
планировалось открыть осенью 2014г.  

«Мы просим внести конкретные предложения в бюджет горо-
да на 2015 год по завершению строительства школы-сад в Юж-
ном, а также других учреждений образования, в которых нужда-
ются жители микрорайонов города. Закрепление конкретных 
предложений в бюджете города на строительство учреждений 
образования позволит быть уверенным в устойчивости данного 
вида финансирования. Для контроля общественности просим 
публично озвучить суммы, запланированные на строительство 
учреждений образования в 2015 году и сроки введения их в экс-
плуатацию в течение ближайших 2-3 лет» - комментирует пред-
ложения руководитель  организации БСДП Анна Канюс. 

По мнению социал-демократов в будущем при проектирова-
нии и строительстве новых микрорайонов необходимо с введе-
нием в строй жилых домов, также введение социокультурных, 
бытовых объектов, учреждений образования, здравоохранения и 
транспортной инфраструктуры.                         http://www.bsdp.org/ 

Социал-демократы требуют от власти публичности фи-
нансирования строительства учреждений образования, а 
также назвать конкретные сроки ввода в эксплуатацию но-
вых школ и детских садов. 

   Брестские социал-
демократы очередной 
раз напомнили мест-
ным властям о про-
блеме доступности 
образования по месту 
жительства в г. Бре-
сте. Соответствующее 
обращение областная 
организация БСДП 
оправила в Брестский 
горисполком и город-
ской Совет депутатов. 
   Социал-демократы 
обращают внимание 

властей, что новые микрорайоны города не обеспеченны необ-
ходимым количеством детских садов и школ. Отделы образова-
ния предлагают места в детских садах всего  города. 

«Бесплатное качественное и доступное образование являет-
ся одним из приоритетов Белорусской социал-демократической 
партии (Грамада). Мы верим, что только через доступное обра-

БЮДЖЕТ, КАК ИНДИКТОР... 
году, а также назва-
ли строки сдачи 
новых объектов об-
разования в ближай-
шие годы» - коммен-
тирует инициативы 
Белорусской социал-
демократи ческой 
партии (Грамада) 
первый заместитель 
председателя пар-
тии Игорь Маслов-

ский. 

 «Главным ито-
гом семинара мы 
считаем выработку 
конкретных предло-
жений по формиро-
ванию городского 
бюджета, открыто-
сти и прозрачности 
его принятия. Все наши наработки в ближайшее время мы отпра-
вим в Брестский городской Совет депутатов» - комментирует 
результаты семинара одна из его организаторов Анна Канюс. 

Все участники дискуссии выразили согласие продолжить 
сотрудничество области местного управления и самоуправле-
ния. 

http://zapraudu.info/ 

«Городской бюджет – центральный документ местного 
управления и самоуправления» - главная тема семинара, 
организованного активистами кампании «Говори правду!». 
Тренинг прошел в Бресте накануне утверждения городского 
бюджета Брестским городским Советом депутатом. 

Участниками семинара стали представители Белорусской 
социал-демократической партии (Грамада), общественной ини-
циативы «Наш город», ряд горожан, которые занимаются вопро-
сами решения локальных и региональных проблем. 

Напомним, что активисты кампании «Говори правду!» бук-
вально неделю назад  предложили  местным органам власти 
вернуться к конструкивному рассмотрению вопроса о 
реконструкции Детского городка в Бресте. «Мы просим внести 
расходы на строительство Детского городка в проект бюд-
жета на 2015 год и соответственно их утвердить. Наше 
предложение подкреплено более 1000 подписей горожан. 
На наш взгляд идельным вариантом был бы следующий: 
необходимо восстановить в соответствии с современными 
требованиями и стандартами Детский городок для бесплатного 
посещения детьми и взрослыми, построить детское кафе на 
конкурсной основе, а ФОК качественно реконструировать для 
оказания услуг» - высказывает намерения жителей Бреста 
Светлана Олесюк. 

«В декабре мы направили конкретные предложения в Брест-
ский городской Совет депутатов от БСДП. Мы предложили за-
крепить статьи расходов в бюджете города на строительство 
учреждений образования. В первую очередь это касается дет-
ских садов. Мы хотим, чтобы власти озвучили конкретные бюд-
жетные расходы на строительство школ и детских садов в 2015 


